
第 6回市民交流会参加者のコメント（アンケートより） 

関中学の発表について 
☆ よくやった、うまい☆よくできていました☆寒かった☆大変よかった演技も上手で感心した 
☆ とてもよかった☆自分たちで考えて行動しているのが素晴らしい 
☆ いじめの参考になった☆自分たちで演技をしビデオをつくり深くいじめを考える活動は素晴らしい 
☆ わかりやすかった☆いじめは現実にあること。学校では把握していないのが現実 
☆ よかった☆努力しているのがわかった☆上手にできていた 
☆ 大変よかった。虐待、いじめ、思春期の行動がわかった。地域学校が一丸となって取り組む問題 
☆ 演技が上手だった☆大変よかった☆わかりやすかった。これからもがんばってください 
☆ 感動した☆ビデオがわかりやすかった☆熱心に考え行動していることに感心した 
☆ よかった☆非常に貴重な発表。パワーを感じた。同世代へ大人へ伝えていただきたい 
☆ タレント顔負け。好感が持てた。☆素晴らしい。わかりやすい☆よくまとまっていた 
☆ みんな平等、差別をなくそう☆悪者が改心するきっかけをもう少し強調したらよかった 
☆ ビデオがよかった☆大変立派でした☆上手にできていた☆よかった 
☆ 多くの人の理解が得られたと思う☆子どもたちのパワーに驚いた 
☆ 解決の場面に少々深みが？ 豊かの深刻な気持ちがいまいち☆努力が見えた 
☆ 他人の優れたところを評価せず、いじめの対象にする、日本の悪風である。そこが問題 
 
話し合いでの感想 
☆ なかなか活発な意見が出た☆時間が足りないほど話がはずみ良かった 
☆ テーマが広がってしまい目的がわからなくなった☆様々の意見を聞くことができとてもよかった 
☆ いろんな話が聞けて楽しかった☆年上の人たちの食べ方などを聞き勉強になった 
☆ 人間として付き合うことが基本に賛成。高齢ほど外国人に閉鎖的だが少しずつ変わっていく。 
☆ ふれあうことから始めるのが大切。☆時間が少なかった☆少子化が一番の難問 
☆ ファシリがうまく意見交換がはずんだ☆本心が出ていた☆リーダーは事前に話題を絞るといい 
☆ 同じ悩みの話ができてとてもよかった☆交流ができた☆意見がたくさん出てよかった 
☆ よかった☆時間が短かった。じっくり話し合いたい☆とても活発でいい刺激になった 
☆ ふるさとの味を実践するグループを作るといい 
☆ 外国人と人間として付き合っていきましょう☆また機会を改め継続して欲しい 
☆ 人間として付き合うことが基本に賛成。高齢ほど外国人に閉鎖的だが少しずつ変わっていく。 
☆ ふれあうことから始めるのが大切。 
☆ いろんな話が聞けてよかった☆地域の味が引き継がれて欲しい☆懐かしいものが出てきて楽しかった 
☆ 苦しい話はなかってよかった☆楽しく過ごせた☆活発でよかった☆いろいろな話を聞き勉強になった 
☆ いろんな地域の集まりで初めて知ることがあった☆積極的に話し合いができた 
☆ みんな平等に話し合えよかった☆いい勉強になった。ふるさとの味を伝えたい 
☆ 人数がちょうどよかった。充分意見が言えた☆懐かしい味の思い出☆とても参考になった 
☆ よかった☆意義深かった☆司会がよかった。気軽に意見が出せた 
 
その他感想 
☆ 子どもとともに参加できる交流会こそ今回の分科会のテーマではなかったでしょうか 
☆ 次回は人も含めた環境希望☆参加してよかった☆スタッフの皆さんごくろうさん 
☆ リーダーの話が家庭的で楽しかった☆よかったが交流会が知られていないのでは 
☆ 会場が地元だと参加者も多い。☆陽気のよい時期にして欲しい☆スケジュールきつかった 
☆ 気軽に参加できた。これからも参加したい☆案内を工夫してもっと人を集めるように 
☆ 隠れた人材見つけだそう。多くの参加を！☆関での開催なのに関の人が少なかった 
☆ ごくろうさまでした☆自分の思いを出されすごいと思った。 
☆ 少しでもよい生き方を思いが伝わってよかった。 
☆ 子どもの参加が少ない・・・・・。☆もっと各分野で PRして参加者が集まればいい 
☆ 有意義な一日でした☆関係者ごくろうさまでした 
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